

Marchons ensemble

Encore une année sans pasteur ...

L'expérience en juin 2024 de démarrer une année sans pasteur n'était pas nouvelle pour notre Eglise Protestante Unie des Baronnie. Le conseil presbytéral qui venait d'être renouvelé en avril devait encore assurer les principales missions de la paroisse par ses propres moyens. Bien sûr, nous avons sollicité les instances de l'Eglise au niveau du Consistoire des Portes du Midi, mais il ne compte que 7 pasteurs en poste pour les 11 Eglises locales (appelées aussi *paroisses*) ! Autre instance, la Région Centre-Alpes-Rhône, dont le président, Pasteur Robin Sautter est venu plusieurs fois nous visiter et nous soutenir.

Au départ, la grande inquiétude était d'assurer les différents services : comment pourrions-nous faire face à tous les cultes et autres célébrations ? Au final, entre juin 2024 et juillet 2025, notre paroisse aura été desservie par 16 pasteur.e.s différent.e.s dont 8 retraité.e.s et 8 en activité. Six proviennent du Consistoire, 6 de la Région et 2 hors région. Parmi ces 16 pasteur.e.s, 3 sont d'origine luthérienne ou évangélique. Les prédicateurs laïcs locaux ne sont pas comptabilisés et s'ajoutent à cet apport ! Voici une vaste diversité de personnes, chacune étant susceptible d'apporter un style et une approche personnelle ! La déstabilisation de la communauté pouvait représenter un véritable risque... et surprise, nous faisons le constat qu'il n'en a rien été. Le conseil local a veillé, dans son sein déjà, à vivre la fraternité. Les échanges avec les membres de la communauté ont permis chaque fois qu'il semblait nécessaire, d'éclaircir la situation, notamment lors des repas partagés après le culte dominical... et c'est ainsi que l'inquiétude s'est transformée en joie de se retrouver.

L'Esprit venu d'en-haut aurait-il été à l'œuvre ? De façon inattendue quelques semaines auparavant, le 1^{er} juin le temple accueillait 6 nouveaux baptisés adultes ainsi qu'un enfant ! Grande joie partagée encore. Dans le journal *Réveil*, la pasteur Nicole Roulland-Rupp nous interpellait pour « inventer l'Eglise d'aujourd'hui ». La grande diversité de prédicateurs que nous avons connus en une année, plutôt qu'une contrainte, serait-elle devenue une richesse ? Surprenante aventure... c'est sûr, et les célébrations œcuméniques n'ont fait que cultiver cette ouverture que le Seigneur a permis. Appliquons-nous à cultiver ici en Baronnie ces paroles du pasteur Michel Bertrand *pas une religion du Livre, mais une Eglise de la Parole vive*.

Joyeux été et merci à toutes et tous.

Jean-Claude Boudeaux, président du conseil presbytéral

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES :

Eglise Protestante Unie des Baronnie 1 avenue Paul Laurens 26110 Nyons eglisedesbaronnies@orange.fr

Président : Jean-Claude Boudeaux jcboudeaux26110@orange.fr 06 47 80 02 87

Vice-présidentes :

Sarah Picon picon.sarah@gmail.com 06 60 32 53 61 et Laurence Koeltz lbkoeltz@gmail.com 06 79 69 85 69

Secrétaire : Françoise Servant fservant1@orange.fr 06 70 46 83 67

Trésorière : Anne Barrillon annebarrillon@orange.fr 06 71 36 56 19

Et rendez-vous sur notre site : <https://baronnies.epudf.org>

CORRESPONDANTS LOCAUX :

Nyons	Elisabeth Ruffi	06 76 20 66 01
La Motte	Jacques Peyronel	06 71 64 02 92
Vinsobres	Suzanne Brun	04 75 27 65 26
Sainte-Euphémie	Lucien Rochas	04 75 28 60 45

Notre paroisse participe au processus :



Moments partagés

L'assemblée générale du 13 avril 2025 à Nyons :

Après un culte, Marc 11, Luc 19, nous rappelant le sens de la fête des Rameaux, se tient notre AG avec 44 personnes présentes ou représentées.

Yvonne Champandard annonce son départ du conseil presbytéral. Merci, Yvonne pour ton travail rigoureux et approfondi. Lecture ensuite du procès-verbal de l'AG 2023, puis du rapport d'activités, très nombreuses et très variées.

La trésorière attire notre attention sur nos finances, en déficit cette année encore. La vente du presbytère de Vinsobres se fera fin juin, avec bien des serremments de cœur. L'assemblée décide aussi la vente de celui de Nyons qui interviendra en temps voulu. Il y a en effet peu d'espoir d'avoir un pasteur dans les années à venir, il faut donc s'organiser avec nos propres forces et l'aide du Seigneur. Chacun œuvre pour transmettre ce qui anime son cœur. Un repas partagé clôt cette assemblée.

Françoise Servant

Le culte PEPO du 25 mai 2025 à Nyons :

C'est le pasteur Paul Doré qui anime ce culte (Luc 10 et 24) en nous parlant de l'amour pour son prochain. Nous vivons dans un monde de violence...mais gardons confiance en l'autre, avec l'aide de Dieu, pour qu'il devienne notre prochain. Pendant ce temps les enfants de l'Eveil à la foi des deux paroisses se retrouvent dans la salle voisine autour du thème « les fêtes chrétiennes » et rejoignent l'assemblée en fin de culte pour présenter le livret confectionné.

Après un repas partagé très animé - l'occasion de partager nos soucis respectifs dans nos paroisses sans pasteur - se déroule l'Assemblée Générale de l'ACEP, association d'entraide commune aux deux paroisses. Belle journée bien remplie et joyeuse pour tous.

Christiane Schwenke étant domiciliée à Valréas à présent, nous fait part de son départ du conseil presbytéral. Merci à toi, Christiane, pour tout ce que tu as apporté à cette paroisse des Baronnies par ton grand charisme et ton dévouement.

Françoise Servant



Un culte spécial, baptêmes le 1 juin 2025 :

Un moment si particulier, si rare !

Ce dimanche 1^{er} juin, très ensoleillé, le Temple se remplit. Il faut dire qu'aujourd'hui, c'est un culte bien spécial, nous allons accueillir 7 baptêmes, 6 adultes et 1 bébé !

Ce temps est présidé par le pasteur retraité Bernard Croissant, merci à lui. A l'orgue notre ami catholique Luc Pidoux, merci Luc.

Un temps de louange joyeux, priant, chantant, ponctué par les babillages des quelques bébés.

Et voici la présentation des baptisés : Nadège, Madline, Emilien, Gabriel, François, Ulysse (papa du bébé baptisé) les adultes et le bébé Pablo. Tous ont reçu l'eau du baptême. Ils sont devenus enfants de Dieu.

Un beau texte du Père Guy Gilbert est lu et adressé plus particulièrement à Nadège par sa famille, bien éprouvée voici quelque temps.

Une bible a été remise à tous les adultes, en rappelant qu'elle doit vivre par sa lecture quotidienne pour aider à prier le Seigneur. et les aider à vivre leur vie de chrétien. Quel beau moment !

Françoise Guilloux-Gibert

Dans nos familles



Décès de Robert Brés, service funèbre au temple le 2 avril au temple de Nyons
Décès de Jean-Claude Champendal, service funèbre le 23 juin au temple de Nyons
Que la paix du Christ accompagne leur famille.

Mariage au temple de Vinsobres le samedi 5 juillet : Tara Leven et Malo Grisard
Mariage au temple de Vinsobres le samedi 12 septembre : Bérénice Aubry et Charles Gastaud,
Que Christ soit la lumière des jeunes couples.

A venir...

Comment fonctionner les prochaines années avec une paroisse sans pasteur ? Une feuille de route pour boussole.

Notre Église entre dans une nouvelle étape de son histoire. Avec 300 pasteurs aujourd'hui et seulement 150 prévus dans dix ans, l'Église protestante unie fait face à une réalité que l'on ne peut ignorer et qu'il faut prendre en compte dès à présent ; de nombreuses paroisses devront fonctionner sans pasteur attiré. C'est le cas des Baronnie, où il est très peu probable que nous ayons un nouveau pasteur dans les années à venir.

Face à ce constat, le conseil presbytéral s'est réuni le 3 juin et a choisi de ne pas céder au découragement, mais de tracer une feuille de route. Cette boussole repose sur une conviction forte : chaque membre de notre communauté est une partie vivante de l'Église. Nous sommes tous appelés à devenir, d'une certaine manière, pasteurs les uns pour les autres.

La bonne nouvelle, c'est que Sébastien Fresse, nouveau pasteur en poste sur l'enclave Tricastin à partir de juillet, accompagnera aussi notre communauté. Son soutien sera précieux, mais ne pourra remplacer notre engagement collectif.

Le conseil presbytéral vous propose de poursuivre notre chemin en déroulant notre action selon 3 axes :

1. **L'accueil** : être à l'écoute, accueillir les nouveaux venus, partager un moment autour d'un café, ou d'un repas assurant une présence et des visites ...
2. **Le témoignage** : réfléchir ensemble à ce que nous voulons transmettre — par la catéchèse, les cultes, leur fréquence ..., le partage biblique et l'accompagnement spirituel ou par notre présence dans les débats de société.
3. **Se ressourcer et se former** : organiser des journées de réflexion sur un sujet théologique, spirituel ou de société, demander ponctuellement l'appui d'un pasteur pour une action spécifique, se former pour les visites, les cultes, les cultes d'action de grâce ... et trouver des relais pour nourrir notre foi.

Oui, nous devons faire des choix, peut-être renoncer à certains projets ou mode fonctionnement. Mais l'essentiel est là : une Église vivante, portée par chacun d'entre nous, enracinée dans l'espérance et la solidarité.

Le conseil souhaite avoir votre avis, exprimez-vous !

Concerts d'été dans les temples des Baronnie :

Temple de Nyons : « Portes Ouvertes » avec interventions musicales proposées par Jean-Paul Finck le jeudi de 11h à 12h, les 3, 10, 17, 24 et 31 juillet

Vendredi 4 juillet à 21h Chorale des Trois Vallées,

Dimanche 13 juillet à 21h Duo a capella Dissonances Sacrées, Marie Neeser et Eric Noyer

Mercredi 16 juillet à 17h, concert fin du stage « Par mots Zé par dons » autour du thème du pardon

Le vendredi 25 juillet à 21h, Duo voix et guitare, Val et José

Temple de Vinsobres :

Jeudi 10 juillet à 21h, concert « Old Blues » par Dom et Gao

Jeudi 17 juillet à 18h, Chansons françaises et polyglotes, JP Finck

Jeudi 24 juillet à 21h, « Fulgurances d'amour » ou la vie de Herbert Pagani , L. Fourestier et JP Finck

Temple de La Motte :

Dimanche 20 juillet 17h, Duo voix et guitare, Val et José

Samedi 26 juillet à 21h, Quatuor Ephémère

L'association Histoire et Culture Huguenots en Baronnie Provençales fête l'année Charles du Puy Montbrun avec plusieurs manifestations. Contact J.Peyronel 06 71 64 02 92

Dimanche 24 août, 15h au musée de Poët Laval, conférence historique « Un cantique pour Montbrun »

Samedi 20 septembre, de 9h à 18h au château de Montbrun, colloque international sur du Puy Montbrun et à 18h, conte poétique et musical « L'affaire du Puy Monbrun »

Dimanche 21 septembre, randonnée mémorielle 10h 17h de Sault à Montbrun.

Un don à l'Eglise : « Donnez généreusement, il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir » Actes 20,35

Pourquoi Paul nous interpelle ainsi ? Il nous explique que donner permet de se libérer de cette recherche de toujours vouloir plus. C'est la gratuité de l'Amour de Dieu qui nous encourage à faire de même.

L'Eglise doit pouvoir compter sur vos dons, adressez-les à l'Eglise Protestante Unie des Baronnies – 1, avenue Paul Laurens 26110 Nyons
Chèque à l'ordre de l'EPU des Baronnies ou virement IBAN : FR76 1027 8089 3900 0201 5520 160.

Agenda

Pause-Café : tous les jeudis de 9h30 à 11h30, pendant le marché de Nyons. La prolongation mensuelle, avec pique-nique, puis débat autour d'un thème reprendra en septembre. Contact Laurence Koeltz au 06 79 69 85 69

De Maison en Maison à La Motte : le 1^{er} vendredi du mois, reprise en septembre. Contact Jacques Peyronel au 06 71 64 02 92

Etudes bibliques œcuméniques : le 2^{ème} jeudi, de 14h30 à 16h, Foyer La Sereno à Vaison, reprise en septembre ou octobre. Contact Annie Mailhé au 06 52 97 54 31

Culte à Vaison : le 3^{ème} jeudi 17h, reprise en septembre ou octobre. Contact Françoise Guilloux au 06 60 61 55 70

Jardin Biblique : Rentrée le dimanche 14 septembre Contact Sarah Picon au 06 60 32 53 61

A retenir : Dimanche 5 octobre

Fête du Consistoire des Portes du Midi à CREST

Plus d'information au prochain numéro

TABLEAU DES CULTES

Juillet	Aout	Septembre
6 : Célébration œcuménique pour la Paix à Vinsobres 10h30	3 : Fête paroissiale à Ste Euphémie 17h Cène, repas partagé	7 : Vinsobres 10h30 Cène
13 : Nyons 10h30 cène La Motte 10h30	10 : Establet 10h30 avec pique nique	14 : Nyons 10h30 Cène Rentrée de la paroisse des Baronnies et du Jardin Biblique, repas partagé
20 : Nyons 10h30 cène La Motte 10h30 Ste Euphémie 17h	17 : Nyons 10h30 La Motte 10h30	21 : Ste Euphémie 17h cène
27 : Nyons 10h30	24 : Nyons 10h30	28 : Nyons 10h30
	31 : Nyons 10h30 Partage biblique	

Le rythme des cultes peut éventuellement être modifié

Prière donc de vérifier dates et lieux sur le site : <https://baronnies.epudf.org>